



Padre de teología latinoamericana

Señor Director:

El martes pasado falleció Gustavo Gutiérrez, sacerdote y teólogo peruano, padre de la teología latinoamericana. Su reflexión teológica, particularmente desde la publicación, en 1971, de su obra seminal "Teología de la Liberación", fue un hito decisivo para el desarrollo de la teología en América Latina, siguiendo el impulso de la Conferencia de Medellín en 1968.

La teología en nuestro continente comenzaba a dar un paso de adultez; nuestra Iglesia se atrevía a pensar por sí misma, acogiendo el espíritu y llamado del Concilio Vaticano II para ser adultos en la fe.

Se podía pensar a Dios desde América Latina y desde las preguntas más agudas que surgían de esa realidad. "¿Cómo decirle al que sufre que Dios lo ama?", planteaba Gutiérrez, como pregunta fundamental para hablar de Dios (hacer teología) desde una realidad continental donde primaba la pobreza, la opresión y la violencia.

Gustavo Gutiérrez fue admirado por su inteligencia y profundidad teológica, por la humildad intelectual de quien es capaz de revisar su pensamiento, y por su compromiso inalterable por el carácter liberador del mensaje del Evangelio. Su personalidad afable y alegre, su sencillez de vida, su profundo sentido pastoral y su amor y fidelidad a la Iglesia le valieron el cariño y reconocimiento como un cristiano cabal.

Nos deja un testimonio imborrable de la profunda unión entre teología y espiritualidad, entre lo que significa "pensar a Dios" y seguirlo en esta tierra en la persona de Jesús de Nazaret. Y cómo ese seguimiento cotidiano, en el amor, el perdón y el servicio a los demás, nos permite también pensar mejor al Dios en quien creemos.

CRISTIÁN DEL CAMPO SJ

Rector Universidad Alberto Hurtado